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本报讯（记者巫鹏）8月16日早上还
不到8点，宝丰县铁路建设项目协调办公
室的工作人员姚宗亚和郜亚辉就已经到
郑万铁路平西站施工便道与平宝快速通
道交叉口了，对施工企业环保工作进行督
导。宝丰县发改委主任、县铁路建设项目
协调办主任毕志伟说，为保障大气污染防
治攻坚战工作取得实效，该县积极行动，
采取多种方式严格管理，确保郑万铁路宝
丰段清洁施工。

“现场值守只是我们采取的一项措
施。”毕志伟说，为消除扬尘污染，该县要
求中铁二十局郑万铁路河南段项目部三

分部采取十项具体措施进行整改。此外，
该县专门下发书面通知，要求中铁二十局
所属驻宝丰各项目分部、各场站，严格按
照规定施工作业。所有未达到“六个到
位”的施工工地，一律不得开工；所有未
达到“六个百分之百”的施工工地，一律
停工整改；所有未取得营运资质的运输
单位，所有运营运输手续不全、达不到密
封运输标准、未安装实时在线定位系统
的车辆，一律不得从事渣土等物料运输业
务。

同时，该县抽调人员对全线施工情况
进行巡查，重点部位定人值守；抽调 4 人

成立两个环保专项督查小组，一组负责督
导沿线施工企业，发现环保问题及时协调
报告，另一组定点值守在郑万铁路平西站
施工便道与平宝快速通道交叉口，督导
施工车辆清洗、洒水降尘，指导施工企
业清扫路面。该县环保、交通、发改及
属地政府等部门派出工作人员，24 小时
值班，确保除尘及污染防治工作取得实
效。

为防止反弹，该县成立督导组检查郑
万高铁平西站施工工地除尘及污染防治
工作，实地察看工程施工和沿途道 路 扬
尘治理工作情况；对省扬尘重点监控

点 —— 郑 万 高 铁 平 顶 山 西 站 施 工 便
道 与 平 宝 快 速 通 道 交 叉 口 等 地 不 定
期 进 行 突 击 检 查 ，对 现 场 发 现 的问
题，立即通报施工方，要求其立即整改到
位。

“为进一步加强对高铁施工工地扬尘
污染监管，建立长效机制，该县对其监督
管理部门及责任人进行再次明确。”毕志
伟说，该县要求县发改委及属地政府负责
人按照要求各司其职，各负其责，责任到
人，加强监管，切实做好高铁施工工地扬
尘污染管控工作，做到洁净施工，确保大
气污染防治工作效果。

各司其职 各负其责 责任到人 加强监管

宝丰县确保郑万铁路宝丰段清洁施工

本报讯 （记者邱爽）8 月 18
日上午，市城乡一体化示范区
党工委书记、新城区党工委书
记齐俊禄带领新城区有关部门负
责同志，前往郑州航空港经济综
合实验区考察学习，对接两区融
合发展、产业集聚建设等事宜，寻
求双方共赢发展。

在郑期间，齐俊禄一行先后参
观了实验区的智能手机（终端）产
业园、实验区“十二五”发展成就回
顾展览等，并与实验区主要领导和
部门负责同志座谈。齐俊禄说，我
们这次是带着敬佩之心而来的，
希望航空港的各位领导能够不吝
赐教，多为我们传经送宝，让我们
能把“真经”取走。

齐俊禄指出，作为中国首个

航空港经济发展先行区，郑州航
空港经济综合实验区获批建设
后，在极短的时间内取得了令人
瞩目的发展成就，是我们学习的
标杆。我们此次考察学习的目的
就是开阔眼界、拓宽思路，学习、
借鉴郑州航空港经济综合实验
区在产业规划发展、招商引资、
征迁安置、投资融资等方面的好
经验、好做法，努力推动示范区
加快发展。

在实验区考察学习结束后，
齐俊禄一行又先后拜访了郑州市
温州商会、丹尼斯集团、河南投资
集团、中建八局、葛洲坝集团等组
织和企业，探讨在公共基础设施、
文化教育、综合商贸等领域深化
合作的事宜。

齐俊禄带队

示范区考察团赴郑州航空港等地考察学习

本报讯（记者孙聪利）“感谢
企业家们及时伸出援手，帮我们
圆了大学梦。我们一定会努力学
习，以实际行动回报社会，传递
爱 心 。”8 月 18 日 下 午 ，2016 年
非公经济人士“光彩助学”捐助
活动现场，来自石龙区的受助
学生代表郭婼萍在发言时感激
地说。

“光彩助学”活动是我市非公
有制经济人士践行“同心”思想、
投身理想信念教育的重要载体，
是民营企业家弘扬光彩精神、感
恩回报社会的集中体现。自2007
年至今，10 年来，市委统战部、市
工商联每年都在全市范围内集中
开展“光彩助学”活动，动员非公
有制经济人士慷慨解囊、奉献爱
心，资助贫困学子。近几年，经济
下滑压力不断加大，企业面临的
经营形势复杂。但是，广大非公
经济人士参与“光彩助学”活动的
热情始终不减。

“他们这种义利兼顾、德行并
重的爱心之举，值得称赞。”市工
商联主席王杰士说。

为确保“光彩助学”活动的透
明度和公信力，市工商联和各县

（市、区）工商联不断完善制度，规

范流程，严格捐助资金的管理和
受助对象的审核。

在活动开展过程中，市委统
战部、市工商联不断引导全市非
公经济人士以多种方式参与助学
活动。如今，我市的“光彩助学”
活动已经不再局限于捐助一些资
金，而是把目光投向对贫困学子
的全面关爱、长期帮扶和对教育
基础设施的投入上来；从资助考
上大学的贫困高中毕业生，发展
到对各学业阶段贫困学生的全面
救助；从一次性资助，发展到着眼
贫困学生完成特定阶段学业的持
续性资助；从单纯捐助资金，发展
到捐资与育人相结合的全面人文
关怀；从对贫困学生的个体救助
发展到设立专项助学基金、创建
企业冠名班、捐建学校等对教育
事业的基础性长期投入，帮扶视
角更宽广，帮扶层次更深入，帮扶
方式更多样。

据统计，“光彩助学”活动开
展 10 年来，全市非公经济人士累
计捐款 14806.154万元，资助贫困
学生 16866人次，捐建学校 10所，

“光彩助学”活动已经成为全市统
一战线关注民生、为民惠民的工
作品牌。

资助贫困学生16866人次

“光彩助学”十年捐款1.48亿多元

本报讯 (记者孙鹏飞)省教育
厅 8 月 19 日发布消息，今年全省
普通高校招生集中录取工作历时
一个半月后，于 8 月 19 日顺利结
束，共计录取各类新生 69.04 万
人，其中录取本科新生 31.27 万
人。

据了解，今年我省高考各类
考生报名人数 82 万人，参加全国
普通高校招生统一考试的考生
69.9 万人。集中录取期间，共接
收省内外2215所普通高校在我省
招生，经过 8 个录取批次、6 次征
集志愿，共计录取普通本专科新
生 59.34 万人，录取率 85%，比去
年提升1.1个百分点。

普通本科共计录取 31.27 万
人，录取率44.7%，比去年提升0.3
个百分点。重点大学（即本科一批
招生院校）录取6.34万人，录取率
9.05%，比去年提升0.74个百分点。
普通高职高专共计录取20.2万人。

高职院校单考单招提前录取
12.4万人（普通高考生录取 7.9万

人，中职高考生录取 4.5 万人）。
对口招生本科录取 4756 人、专科
录取 1.38 万人，专升本招生录取
3.31万人。

录取中“211”“985”院校在我
省扩招。由于我省生源质量高，
录取工作操作规范，协调服务积
极主动，各高校在完成原定计划
的同时，向我省投放了预留计
划 。 本 科 层 次 共 计 扩 招 10462
人。“211”以上院校扩招了 3704
人，其中“985”院校扩招了 1389
人。北京大学录取216人、清华大
学录取 211 人，均创历史新高，河
南仍为两校京外的最大生源地。

招生部门提醒广大考生，已
录取考生要按时报到。教育部规
定，已被录取考生不补录、不改
录、不退档。已经被录取的考生
要及时持本人录取通知书、身份
证到县（市、区）招办办理纸介质
档案交接确认手续，按时入学报
到。录取不报到的将被记入考生
本人诚信档案。

已录取各类新生69.04万人

今年我省高招集中录取工作结束

本报讯（记者田秀忠）“现在
我的小腿上还留有十几厘米长的
黑疤，摁着还隐隐作痛。”8 月 16
日上午，李小洋对记者说。

李小洋是卫东区城管执法局
市容五中队执法队员。7月 29日
下午4点多钟，李小洋和其他5名
队友在管理路段执勤巡查时，发
现矿工路与东安路交叉口西北角
处有一占道经营商贩。该商贩是
名 30 多岁的男子，正在摆摊卖袜
子、内衣等物品。“在这地方摆摊
影响交通，对来买东西的人也不
安全，赶快收摊自行离开！”城管
队员上前劝导道。摊主同意后，
执法人员离开。执法人员对东安
路北段道路巡查回来时，发现该
商贩没有离开仍在经营，就对其
第二次劝离。然后执法人员继续
沿矿工路进行巡查，当执法人员
再次返回此路口时，发现该商贩
仍未离开，执法人员遂再次上前
进行劝离。这时，该商贩言辞激
烈，出口辱骂，并威胁执法人员，
且声音很大。尽管如此，李小洋

和队友仍坚持骂不还口，继续耐
心地向对方解释并请他配合工
作，进入市场经营。自始至终一
直在旁观看的一位老先生也对该
商贩好言相劝：“这个地方以前都
不让摆摊，你还是到市场里边去
卖吧。”然而该商贩不听劝告。李
小洋和队友决定对其经营的物品
进行暂扣。在暂扣的过程中，该
商贩突然启动电动三轮车撞向
执法队员，躲闪不及的李小洋
小腿部被撞伤。该商贩撞人后
在过往群众的谴责下才悻悻离
开。

事发后，卫东区城管执法局
对李小洋依法执法、文明执法的
做法在全局进行了通报表扬。“在
整个事件中，李小洋始终保持着
良好的工作态度，处理过程有理
有据，严格执行文明执法的工作
规定，做到打不还手，骂不还口，
在平凡的岗位上履行着自己的职
责，树立了城管队伍的良好形
象。”卫东区城管执法局局长贾若
愚评价说。

三次劝导仍不离开

占道经营商贩开车撞伤城管执法队员

8月 19日是“跟着课本游中国·南阳
站”第二期的最后一天。

“老师，我最喜欢医生了，长大了我要
做医生。”医圣祠里参观张仲景雕像时，小
记者贾智翔发出心声。“威——武——”

“台下何人？”南阳府衙里，小记者化身古
代官员审理案件；“我当刘备，你当诸葛

亮。”武侯祠里，小记者重演三顾茅庐的
故事。

下午 5点半，48名小记者安全到家，
四天的吃喝玩乐学在大家的不舍中结

束。由平顶山日报传媒集团教育中心、
中国少年新闻学院平顶山分院举办的

“跟着课本游中国·南阳站”第二期画上
了圆满的句号。

图为小记者在医圣祠门前合影留
念。

本报记者 王代诺 摄

走近“医圣”

本报讯（记者田秀忠）8月 20日，我
市将开磅收烟。为严格执行国家烟叶收
购政策，市烟草公司专卖局在全市 31 个
烟站张贴了省政府出台的《关于认真做
好2016年烟叶收购工作的通告》，重申收
购纪律。

《通告》指出，凡我省境内生产的烟
叶均由当地烟草部门收购，其他任何单
位和个人不得收购。对倒买倒卖烟叶的
单位和个人，依法没收其违法收购的烟
叶和违法所得；对无烟草专卖行政管理

部门核发的准运证擅自调运烟叶者，按
照《烟草专卖法》第三十一条和《专卖管
理条例》第二十四条规定查处。

严格按国家计划和产购合同收购烟
叶。烟叶收购计划是国家指令性计划，
烟草部门必须严格按照国家下达的烟叶
收购计划和与烟农签订的产购合同进行
收购，对超计划、无合同、辖区外的烟叶
一律不得收购。各级政府要切实营造按
合同交售和收购烟叶的良好社会环境，
引导烟农按合同要求到约定烟站（点）交

售烟叶。各级政府不得以税定量，不得
以任何理由向烟草部门下达烟叶收购
任务。烟草部门不得收购外地烟叶，违
者按有关规定给予经济处罚和纪律处
分。

认真执行烟叶国家标准和收购价
格政策。烟叶国家标准是国家强制性

标准，各烟叶产区必须严格执行。烟草
部门要严格执行烟叶收购等级质量管理
规定，加强内部管理，完善烟叶收购组织
方式，做好预检初分工作，提高烟农满意
度。各级政府和烟草部门要严格执行国
家烟叶收购价格政策，收购期间不得以
任何理由自行出台新的补贴、加价或变
相加价政策。烟叶款可以现款或通过金
融机构兑现支付给烟农，严禁“打白条”，
违者按有关规定严肃处理。

今日开磅收烟
我市重申烟叶收购纪律

本报讯（记者傅纪元） 为迎接第六届
“华合论坛”，推进“蓝天工程”建设，市创建
指挥部于8月12日-16日对市区的油烟烧
烤、垃圾暴露等问题进行暗访检查，8月19
日公布暗访结果。

暗访发现，市区共有占道经营、店外经
营、油烟烧烤和垃圾暴露等问题多处。其
中，新华区占道经营 109 处、店外经营 83
处、垃圾暴露 91 处。卫东区占道经营 166
处、店外经营15处、垃圾暴露1处。湛河区
占道经营115处、店外经营32处、油烟烧烤
7 个、垃圾暴露 84 处。以上三区均存在部
分公厕、垃圾中转站保洁不到位的情况。
另外，新城区占道经营 29 处、垃圾暴露 9
处。高新区占道经营9处、店外经营2处。

市创建指挥部研究决定，对存在问题
较多的湛河区给予通报批评。

暗访发现问题多多，
湛河区受批评

市区市容环境问题真不少

抑制扬尘
8 月 18 日，施工人员在黄河路改扩建

工程施工现场铺设防尘网。黄河路改扩建
工程正在进行中，为避免施工造成扬尘，施
工方在湛河区蓝天办的指导下，在施工现
场所有黄土裸露的地方铺设防尘网，现已
铺设防尘网 20000 余平方米，日均洒水 20
车左右。 本报记者 姜涛 摄

本报讯（记者王民峰）8月17日上午，市
卫计委、市老龄委办公室召开表彰命名大会，
对舞钢市人民医院门诊部等 40 个卫生计生
单位进行通报表彰，并颁发了由市老龄委命
名的“敬老文明号”荣誉牌匾。

据了解，我市卫生计生系统开展“敬老文
明号”创建活动，旨在组织和引导卫生计生系
统涉老服务的岗位或集体，积极为老年人提
供便捷、优先、优惠的医疗卫生和保健服务，
努力推进“健康老龄化”和“老有所医”，贯彻
落实老年优待政策，为广大老年人提供安全、
舒适、便捷的就医环境。

市卫计委有关负责人表示，市卫计委、
市老龄委办公室于2014年联合开展了“敬老
文明号”创建活动，表彰周期为3年一次。创
建活动开展以来，涌现了一大批先进单位，在
全市营造了敬老、爱老、助老的良好社会氛
围，促进了老龄事业的健康发展。

市卫计委、市老龄委办公室
召开表彰命名大会

40个单位荣获市
“敬老文明号”称号

本报讯（记者张鸿雨）“今天我们在龙湖
广场和龙湖公园清理出去的杂草、树叶少说
也得有 1 吨。”8 月 19 日下午，石龙区城乡规
划建设和交通运输局有关负责人姬小赖
说。

夏季是杂草生长旺盛的季节，加之近段
时间雨水充沛，也给了杂草更好的生长机会，
大量杂草造成蚊虫滋生。第六届“华合论坛”
召开在即，为了净化环境，给客商留下良好印
象，石龙区近日启动了周五大扫除活动，把全
区所有路块、地段细划为 52 个责任区域，分
包到各个单位，指定责任人，明确标准，要求
每周五下午至少2/3的人员要到岗参与大扫
除，并现场打分评比。

当天下午，记者在石龙区人民广场东侧
看到，石龙区环保局一行十多人，都在拔除杂
草，半个小时后整个广场焕然一新。与此同
时，人文路、人民路、昌茂大道上，处处都是劳
动者的身影。“本周的任务是清除杂草，下周
集中清理街头的小广告，我们将以‘华合论
坛’为契机，把石龙区变得更美，更有魅力。”
石龙区委宣传部部长郭杰说。

清除杂草 清理小广告

石龙区整治城区环境


